



# 代々木山谷小学校

令和7年5月30日  
6月号 No.3  
学校便り

## コウホネが咲きました

校長 佐藤 公信

校門入ってすぐ右手の水槽で育てている、コウホネがきれいに咲きました。

代々木山谷小学校は、「春の小川の小学校」が教育活動の大きな特色です。

文部省唱歌『春の小川』を作詞した、高野辰之博士は、長野県下水内郡永江村(現中野市永江)の出身です。東京では、代々幡村代々木山谷167番地(現代々木三丁目)に居を構えました。高野辰之博士は、自宅近くの河骨(こうほね)川のあたりを娘さんとしばしば散歩されたそうで、その時の光景を歌にしたのが名曲『春の小川』です。(渋谷区 緑と水・公園課の資料による) そのような縁で、代々木山谷小学校は、「春の小川の小学校」と言われています。

当時、河骨川には、たくさんのコウホネが咲いていたそうです。

本校では、当時の河骨川のほとりに咲いていたコウホネの流れをくむコウホネを株分けしていただき(令和5年4月1日)、現在、学校で育てています。



例年5月には、本校で「春の小川の集い」が開催されます。(令和7年度は周年行事の関係で実施しません) 高野辰之博士やコウホネなどについて、調べたことを発表したり、高野辰之博士が作詞した曲を合唱したりして、「春の小川の小学校」を実践しています。

このコウホネは、4年生がお世話をしています。そして、これからも代々の4年生が大事に育てて、子どもたちの手で後世に繋げて参ります。

### 開校10周年記念事業

5月9日(金)に、全校児童が校庭に集まり、航空写真と全校集合写真撮影を行いました。

地上からは、どのような人文字・模様ができるのかなかなか実感できませんでしたが、学校の上空を飛ぶセスナ機に、開校記念の思いを馳せていました。

撮影した写真は、周年記念誌等に掲載予定です。

今後も開校10周年記念事業は続きます。

## 【6月の予定】

日	曜日	朝	行 事 予 定	S C	校 庭 開 放	ま な び く
1	日					
2	月		安全指導 委員会(56) 体力テスト始	○		
3	火		河津事前健診(4)			
4	水					
5	木		河津移動教室(4) 歯科検診(3、5-3)	○		
6	金		河津移動教室(4)			
7	土			○		
8	日			○		
9	月	全校 朝会	水泳指導始	○		
10	火		おはなしカメさん(135)			
11	水		歯科検診(16)			
12	木		おはなしカメさん(246)			
13	金		引き渡し訓練			
14	土			○		
15	日			○		
16	月		クラブ活動③(456) 脊柱側弯健診(6)	○		
17	火		社会科見学(6)			
18	水					
19	木		スポーツティーチャー(6)	○		
20	金				○	
21	土		土曜授業 道徳授業地区公開講座 日光移動教室説明会 11:25~			
22	日			○		
23	月		クラブ活動④(456)	○		
24	火		飯山移動教室説明会			
25	水					
26	木		個人面談① セーフティ教室(34)	○		
27	金		個人面談②			
28	土			○		
29	日			○		
30	月			○		

## 【水泳指導について】

6月9日(月)から水泳指導が始まります。各学年の実施日については、学年便り等で御確認ください。

水泳指導のある日には、水泳カードの提出が必要になります。

水泳カードは、次の3点が必須項目です。

- ①体温の記入
- ②水泳指導参加の可否(参加できない場合は理由も含)
- ③保護者の捺印



御手数おかけしますが、御協力よろしくお願ひします。

水泳カードの記入漏れや捺印漏れ、また用具の忘れ物があった場合は、水泳指導に参加できません。元気に水泳指導に参加できるように、一に安全、二に安全を心掛けて指導をしますが、御家庭でも体調管理をお願いします。

後日配布される「水泳学習について」を、御確認ください。

## 【土曜授業日について】

6月21日の土曜授業日は道徳授業地区公開講座です。各学級で道徳の授業を設定しての公開授業となります。児童下校後、11:30～12:05には、講師の先生をお招きしての大人(保護者・教職員・地域の皆様)向けの講演会及び意見交換会があります。多くの御参加をお待ちしております。後日、H&Sで御案内します。

## 【個人面談について】

10分程度の短い時間ですが、学校やご家庭での生活の様子を伝え合い、共通理解を深めたいと思います。なお、面談日や開始時刻は学年によって若干異なりますので、御注意ください。※自転車での来校は御遠慮ください。

## 6月の生活目標 廊下や階段を静かに歩こう

生活指導部

朝の玄関で元気に「おはようございます」と挨拶をする声が増えてきました。気持ちのよい挨拶を続けていけるよう、今後も指導していきます。

さて、学校では、廊下や階段の安全な歩き方についても指導しています。学校の廊下や階段は、多くの人が通ります。誰もが安全に過ごすために廊下や階段は走らない、右側を歩く、などのルールを一人一人が守ることが大切です。また、授業中の移動では静かに歩くなど、同じ校舎内で過ごす仲間への気配りもできるようになってほしいと思います。日頃から看護当番を中心に声掛けをしていますが、引き続き指導していきます。

さらに、靴箱への靴の入れ方や傘立ての使い方についても指導しています。靴箱に靴をそろえて入れる、傘立てに傘を入れる際は必ず巻いてから入れるなど、御家庭でもお子さんにお話しくださるようお願いします。